



# Mi Universidad

## Mapa Conceptual.

**Nombre del Alumna:** Beatriz Adriana Gómez Robrero.

**Nombre de Los Temas:** Antecedentes de la Administración.

**Nombre de la Materia:** Administración y Evaluación de los Servicios de Enfermería.

**Nombre del Profesor:** Elizabeth Espinoza López.

**Nombre de la Licenciatura:** Enfermería.

**Parcial:** 1er. Parcial.

**Cuatrimestre:** 9no. Cuatrimestre.

26 de mayo de 2025.

# ANTECEDENTES DE LA ADMINISTRACIÓN

## DEFINICIÓN

Ciencia compuesta de principios, técnicas y prácticas, cuya aplicación a conjuntos humanos permite establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo, a través de los cuales se pueden alcanzar propósitos comunes que individualmente no se pueden lograr en los organismos sociales, (Jiménez, 1990).

Es la coordinación de hombres y recursos materiales para la consecución de objetivos organizacionales (Kast, 1990)

Proceso de planear, organizar, dirigir y controlar el uso de los recursos para lograr los objetivos (Chiavenato, 2006)

## ANTECEDENTES HISTÓRICOS

### CIVILIZACIONES ANTIGUAS.

La administración surgió para satisfacer necesidades humanas al organizarse en grupos, complementando habilidades y estableciendo reglas, lo que permitió el desarrollo de civilizaciones y adaptación a nuevas circunstancias.

### BABILONIA

Hammurabi estableció leyes mercantiles y responsabilidades en Babilonia, mientras Nabucodonosor introdujo controles de producción y salarios en fábricas textiles en 604 a.C.

### INDIA.

Alrededor de 321 a.C., el Arthashastra de Kautilya establece la ciencia política, social y económica del estado. Detalla las obligaciones del rey y sus ministros, así como aspectos de la guerra, paz, leyes, derechos de las mujeres e ingresos. Aunque eficaz, carece de compasión y moralidad.

### SUMERIOS.

El pensamiento administrativo tiene orígenes antiguos, desde Salomón en el siglo X a.C. hasta los sumerios en 5000 a.C., quienes registraron un control tributario eficaz.

### CHINA.

En 500 A.C., Mencius y Chow abordaron principios de organización, planificación y control, destacando conceptos de eficiencia y cooperación en la constitución de Chow, un directorio imperial.

### ROMA.

La principal contribución fue el control de 50 millones de personas mediante delegación de autoridad, dividiendo el territorio en provincias y diócesis, destacado por Diocleciano en 284 d.C.

### EGIPTO.

Los egipcios destacaron por su habilidad en la planificación y organización, evidenciada en la construcción de pirámides, donde optimizaron recursos, mano de obra y tiempo de manera eficaz.

### GRECIA.

Grecia contribuyó significativamente a la administración moderna con un gobierno democrático, el método científico y teorías sobre especialización laboral y liderazgo, enfatizando la selección de ideales y obediencia.

### REVOLUCIÓN INDUSTRIAL.

Durante esta etapa, la aparición de máquinas de vapor y energía hidráulica impulsó la producción, requiriendo más personal, nuevos métodos de comercialización y la especialización de trabajadores a través de entrenamiento y estímulos.

Mecanización de la industria y la agricultura: A finales del siglo XVII

3. Desarrollo del sistema fabril: El artesano y su pequeño taller desaparecieron para dar lugar al operario, a las pequeñas y grandes fábricas

Aplicación de la fuerza motriz a la industria: Aplicación de las máquinas de vapor para las transformaciones en los talleres

Una espectacular aceleración de los transportes y las comunicaciones: Navegación con vapor Robert Fulton, 1807.